
Hoja informativa
 

FRATERNIDAD LAICA CARLOS 

 

 

 

En este número: 

- Retiro - Convivencia
- Comunicaciones del retiro.
- Encuentro en Andalucía
- Desde lo Cotidiano

 

 

Hoja informativa
LAICA CARLOS DE FOUCAULD    OCTUBRE  2024

 

Convivencia nacional 2024. 
Comunicaciones del retiro. 

Andalucía. 
Desde lo Cotidiano 

http://www.carlosdefoucauld.org 

Hoja informativa 
 

24         Nº 322 
 

 



1 
 

RETIRO – CONVIVENCIA NACIONAL 2024. 

Manuel Vicente Sánchez Elías, misionero laico de 
OCASHA, que ha estado en Bolivia durante 9 años 
con su familia, hoy está ubicado en Sevilla-Acoge, con 
la atención a migrantes y refugiados. Ha sido quien nos 
ha acompañado en estos de retiro-convivencia en 
Ávila. Que la fraternidad secular Carlos de Foucauld 
hemos tenido. Agradecerle su presencia y el estilo que 
con el que nos ha hecho vivir estos días, así como el 
tema. 
   Primer día :  El Desierto : La travesía por el desierto 
de las personas migrantes 
                           El desierto en la Biblia 
                           El desierto de Carlos de Foucauld 
                                  Reflexionar sobre mi experiencia 
de desierto. Compartirlo en grupo al final del día en la 
Eucaristía, a la luz del Evangelio. 
                Segundo día : La acogida :Algunos mitos 
de la inmigración 
 El concepto de la acogida 
La acogida en Sevilla-Acoge 

Pensar en situaciones en las que he experimentado la 
acogida, porque he acogido o porque he sido acogido. 
Qué sentido evangélico tiene la acogida y cómo vivió 
Carlos de Foucauld la acogida. Escribir los 
sentimientos y las consecuencias que esto tuvo en mi. 
Compartirlo en la celebración de la Eucaristía de la 
tarde a la luz del evangelio del día. 
 Tercer día: La mediación: La perspectiva 
intercultural 
Pensamiento lateral, pensamiento creativo, 
pensamiento crítico.                                                                      
La mediación intercultural: tipos, funciones, el 
triangulo de la mediación 
El método de los incidentes críticos 
Cómo puedo utilizar la perspectiva intercultural o la 
dinámica de la mediación en mi vida cotidiana. Anotar 
por escrito mis reflexiones. Compartirla 
Al final de la tarde a la luz del evangelio del día, en la 
eucaristía. 

 

COMUNICACIONES DEL RETIRO. 

¿Qué ha representado para mí estos tres días de retiro en Ávila? 
 
Murcia. 

Para mí, la experiencia este año de Ávila, ha 
sido extraordinaria. Porque al ser un número muy 
reducido, hemos tenido ocasión de conocernos más en 
profundidad. Conocer nuestra trayectoria de vida, 
nuestro trabajo actual, cómo estamos anímicamente a 
medida que van pasando los años, y la verdad que en 
todos los sentidos ha sido un encuentro fabuloso, no 

puedo decir otra palabra. El ponente, genial. El grupo y 
la convivencia, genial. Para mi una experiencia única 
en este año. 

Mandaros a todos un abrazo muy grande. 
Maruja.  

Fraternidad de Murcia 

                                                                                      
 

Sevilla – Huelva. 
Llegué al retiro-convivencia de Ávila este año, 

con mucha esperanza y alegría ,porque iba a compartir 
tres días con mis hermanos a los que quiero y a la vez 
me siento muy querida por ell@s 

Han sido unos días de recogimiento, sentirme 
parte del grupo y lo más importante, tocar a Jesús. 
Volví con una paz y tranquilidad enorme, muy llena de 
amor y comprensión hacia los demás  

El ponente, era estupendo, nos hizo 
comprender, que teníamos que salir de nuestro 
"marco" de vida para comprender a aquellos que no 
piensan como nosotros. 

Hemos compartido nuestras experiencias de 
vida y sentirnos  como una gran familia. 

Isabel.  
Fraternidad Sevilla-Huelva 
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Granada 
La realidad que vivimos, con  la integración de 
personas que vienen de otros lugares. Ha sido el tema 
de este retiro en Ávila. Acompañados de  Manuel 
Vicente que compartiendo su experiencia de vida, 
nos ha ayudado a actualizar el problema de la 
integración de personas. 
 
   Uno de los puntos interesantes, para mi, es la 
necesidad de tener una “Flexibilidad comprensiva”, 
como instrumento imprescindible en el mundo actual. 

Debemos relativizar nuestra construcción de 
sentido, en nuestra  relación con personas de otras 
comunidades. Las personas somos diferentes, 
actuamos diferente, pensamos diferente. Comprender y 
representar una cultura no puede limitarse a un mero 
conocimiento intelectual. 
           Hay que respetar al mismo tiempo: a) los 
valores universales que rigen la vida colectiva de esa 
persona. b) Los particularismos como afirmación de su 
identidad. 

           Pueden intervenir terceros  en la situación de 
conflictos 
ya que éstos se pueden solucionar  mediante 
una negociación. 
          Yo he tomado estas notas para ir estudiándolas,  
integrándolas, en la manera de lo posible, en mi  forma 
de actuar. 
         Todo este contenido me ha resultado 
interesante porque vale la pena conocerlo, ya que hay 
un gran desconocimiento de la inmigración, en parte 
debido a los bulos que circulan por ahí: que roban el 
trabajo y abaratan los salarios; que erosionan el estado 
de bienestar; que disparan los índices de delincuencia; 
que lleva consigo una fuga de cerebros….. 
       Y sin embargo son necesarios para resolver los 
problemas de nuestras sociedades envejecidas. 
          Le doy las Gracias a Manuel Vicente por su 
acompañamiento y ayudarnos a esta reflexión tan 
actual de la inmigración. 

      Paquita. 
Fraternidad Granada                                                     

 
                                                            

Valencia. 
 
Comenzar con un agradecimiento al equipo 
coordinador por el esfuerzo por mantener vivo el 
retiro. A Manuel Vicente de Sevilla Acoge por su 
acompañamiento y su compromiso con las personas 
migrantes.  

Poner en valor el encuentro con hermanas y 
hermanos de otras fraternidades. Qué alegria!! así 

como, las celebraciones comunitarias en "Las 
Moradas" con la palabra y la luz aportada desde las 
diferentes realidades. Todo ello con fraternal amor, 
todo y aunque no disponíamos de sacerdote,  tuvimos 
unas celebraciones cercanas, de compromiso y de 
llamada a la acción desde la espiritualidad 
foucauldiana. Gracias a todas. 

 
La propuesta de Manuel Vicente de entrada, 

era retadora, pero que resultó interpeladora. La 
realidad migrante, además, con dos películas que 
aportaron, por una parte, el ponente, que fue “Yo 
Capitán “, y otra que se aportó desde la coordinadora 
que fue "Mediterraneo”. Aconsejo a todas verlas para 
conocer la realidad de las personas migrantes en su 
camino hacia Europa. 
 

Manuel nos reveló, con la presentación de los 
presentes y la suya propia, la necesidad del 
compromiso con la realidad migrante. Sencilla, pero 
profunda, fue la presentación del dìa de desierto y mi 
reflexión sobre "mis desiertos" que nos propuso y que 
compartimos.  
 

La segunda jornada, dedicada a "La acogida" 
descubrí, con el relato de las noticias falsas en base a 
determinados mitos, cómo, a veces, mi pensamiento, 
también cae en el error y que solo, desde la revisión de 
vida y la reflexión con mi fraternidad desde el 
evangelio, puedo salir y construir Reino con los más 

cercanos. En eso me ayudó mucho el relato de 
compromiso de los que participábamos en el retiro, 
tanto a nivel personal como de fraternidad. 
 

La tercera jornada, Manuel fue rompedor en su 
aportación sobre lo que SOY desde lo que pienso, 
siento y cómo actúo. Me sacó de mis casillas con el 
cuestionario (si hubieran habido notas, para mi el 
suspenso). Me certificó, con las ilusiones ópticas, que 
las realidades se comprenden cuando estoy atento a las 
diferentes visiones. Por tanto, cómo se resumió: Yo 
soy, he de acoger a la otra, desde lo mio y suyo, 
ajustando pensamiento y sentimiento.  
 

Destacar también que fue importante la 
información, gracias, Francesco, del encuentro 
internacional de Canadá y la asamblea que realizamos 
el día 14/09/24. También, para los que nos quedamos 
el domingo por la tarde y lunes, la visita a la 
monumental y espiritual Ávila, que como siempre es 
un regalo. 



 
                                                      Joan Gandia.  

Fraternidad de València 
 

Para mí ha sido un retiro diferente al vivido en 
otros años, tanto en la organización de los días como 
en el contenido del mismo. Estaba acostumbrada a 
temas de formación dentro de la espiritualidad de 
Carlos de Foucauld o de mi propia fe y este retiro ha 
sido más de enriquecimiento social. 

El tema de “Los mitos de la inmigración” ha 
sido un descubrimiento que me ha gustado pues se ha 
enfocado desde el punto de un crecimiento personal y 
podemos aplicarlo perfectamente a ¿cómo me 
relaciono yo con las personas de mi entorno? 

Ha habido muchas dinámicas de participación 
nuestra y aportación personal que el ponente, Manuel 
Vicente, ha sabido aprovechar para dar contenido 
vivencial a sus exposiciones. 

Empezamos el primer día ya con la dinámica 
de presentación en la que teníamos que comunicar: 
¿Quién soy? ¿Qué hago? Y ¿Qué tengo? Esto se ha 
alargado más de 1 hora a pesar de estar en familia, 
pues al final éramos 14 con el ponente. Luego nos ha 
proyectado la película “Yo capitán”, es muy dura y 
plasma muy bien las grandes dificultades que tienen 
que pasar aquellos que toman la decisión de salir de 
sus países. 

Como ya se ha hecho la hora de comer hemos 
dejado la reflexión y lo que nosotros hemos podido 
vivir como Desierto, otros años (silencio, oración, 
introspección…), para la tarde. Manuel nos ha 
planteado una pregunta “¿Cuáles son mis 
desiertos?”. La puesta en común de lo que hemos 
sentido en estas experiencias vividas, y la respuesta a 
su pregunta, lo hemos compartido en la Eucaristía, por 
lo que desde las 15:00 que hemos terminado de comer, 
hasta las 19:00 h hemos tenido tiempo para la 
reflexión. 

Por la noche Francesco nos ha comentado lo 
vivido por él en Canadá, en la Asamblea Internacional. 

El segundo día hemos vivido los mitos que 
hay respecto a la inmigración. También ha empezado 
la sesión con una dinámica en la que hemos hecho dos 
grupos y debíamos ponernos en la situación de dos 
migrantes que querían salir de sus hogares.  Tras la 
puesta en común Manuel nos ha expuesto algunos de 
los mitos más frecuentes y nos ha recomendado el 

libro: “Los mitos de la Inmigración. 22 falsos 
mantras sobre el tema que más nos divide”, de Hein 
de Haas y de la editorial Península. Algunos eran ya 
muy conocidos, pero gracias a los ejemplos que 
Manuel y también nosotros íbamos expresando, 
algunos han sido muy significativos y nos han hecho 
caer en la cuenta de que, sabiendo que nosotros no 
somos racistas, quizá más de una vez hemos caído en 
esa duda o falsedad. 

Para finalizar la mañana ha hablado de la 
Acogida y ahí hemos aprendido o hemos reforzado, 
que hay diferentes culturas y que cuando encontramos 
a esas personas estaría bien intentar conocer sus 
culturas para que no haya choques interculturales. 

Para la puesta en común de la Eucaristía las cuestiones 
planteadas han sido:  

 Experiencias propias de haber acogido o 
de haber sido acogido. 

 ¿Cuál es el sentido evangélico que tiene la 
acogida? Como dice Charles de Foucauld: 
“¿qué hubiera hecho Jesús en esta 
situación?” 

Por la tarde hemos temido la Asamblea 
Nacional y por tanto el día ha sido bastante duro pues 
ha requerido de muchas horas de sentada. 

Por la noche hemos tenido tertulia espontánea 
y compartido el vino de Málaga que siempre nos trae 
Antonio y los frutos secos y los snacs que se han 
traído. Manuel nos ha deleitado con sus chistes. Ha 
sido como la fiesta final del retiro pero a mitad de él. 

El tercer día lo hemos iniciado con el tema de; 
Pienso, Siento y Actúo  

Unas nuevas dinámicas hemos vivido: primero 
que lo que vemos puede ser diferente según lo veo y ha 
pasado unas cuantas imágenes que tenían doble 
lectura. Luego ha planteado el problema de los 9 
puntos que debes unirlos con 4 líneas rectas y 
consecutivas y eso sólo se puede resolver saliéndote 
del marco que forman los 9 puntos. Esa frase, “salirse 
del marco” ha servido de guía para todo el día. La 
última dinámica ha sido la de cumplimentar una 
encuesta en la que las preguntas podían llevar a 
confusión según utilizáramos el pensamiento frontal 
(típico, aprendido…) o el pensamiento lateral 
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(cuando te sales de lo establecido…). Aquí, ha vuelto a 
recomendar un libro: “El pensamiento lateral. Manual 
de creatividad”, de Edward De Bono de editorial 
Paidos. 

A lo largo de las intervenciones de Manuel, 
nuestras y de las dinámicas 
realizadas en el día de hoy, 
hemos aprendido a desmontar 
nuestros marcos, hemos visto que 
hay muchas formas de pensar y 
que sólo te acercas al otro si 
sabes escuchar. Nos ha ayudado a 
ser más humildes con las 
personas diferentes en cultura, 
lengua, capacidades y/o raza pero 
que tienen las mismas necesidades que nosotros, por lo 
que como decía al principio este retiro me ha servido 
para ser mejor no solo con los migrantes sino con 
todos aquellos que me rodean día a día. 

La pregunta para la puesta en común ha sido: 
¿qué me dice a mí todo lo hablado esta mañana? No 

ha dado tiempo ya a hablar de las mediaciones pero 
nos ha dejado lo que ha preparado y podemos leerlo y 
analizarlo personalmente cuando queramos. 

Por último, como decía que la organización 
típica de nuestro retiro se había alterado un poco y por 

necesidades personales los 
asistentes de varias fraternidades 
debían salir hacia sus casas, este 
último día tan solo nos hemos 
quedado la fraternidad de Murcia 
y la de Valencia, es decir 7 
personas, por lo que hemos 
decidido irnos de experiencia 
cultural a Ávila y así hemos visto 
las murallas, la plaza chica, la de 

la catedral y el Sepulcro del infante Don Juan en la 
Iglesia de Santo Tomás, obra de Domenico Fancelli. 

Esperemos que el próximo retiro podamos, 
desde la coordinadora, estructurarlo sin tantos cambios 
inesperados. 

                                                             Pilar Ibáñez.  
Fraternidad Valencia 

 

ENCUENTRO ANDALUCIA. 

Este año el encuentro de la familia de Foucauld de Andalucía y Murcia se celebrará en: 
“la Casa de Espiritualidad” de Aguadulce (Almería). 
 
Llegada: viernes 22 de noviembre (por la tarde). 
Salida: domingo 24 de noviembre (después de la 
comida). 
 
Ubicación: Casa de espiritualidad “Reina y Señora” 
Calle Eire s/n 04720 Aguadulce – Roquetas de Mar 
Teléfono: 950 340 347. 
 
Teléfono de contacto de la organización: 629 56 27 
61 
 
Tema propuesto: Sinodalidad, Ministerios, Mujer en 
la iglesia. 
 
Ponente: Hermana Antonietta. 
 
Periodo de inscripción: 
Desde el 15 de julio hasta el 25 de octubre . 

Se tendrá preferencia por orden de inscripción hasta 
completar el aforo. 
 
Envío de inscripciones, preferentemente por correo 
electrónico: 
encuentroalmeria2024@gmail.com 
Indicar: nombre, apellidos, teléfono, correo electrónico 
y dirección de contacto. 
 
Precio total de la estancia será de 120 € (todo 
incluido): 
 
Aportación de 40 € junto con la inscripción a la 
cuenta siguiente: 
ES72 1465 0100 9217 3396 0888. 
Concepto: Nombre completo. 
 
Pago del resto (80 €) el día de la acogida en la casa. 
Esperando contar con vuestra asistencia al encuentro 
de Aguadulce, 

 
Fraternidad de Roquetas de Mar (Almería) 
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DESDE LO COTIDIANO. 

Hoy le hemos pedido a nuestro hermano Francesco Amadei, de la fraternidad secular  de Almería-
Roquetas, y miembro del equipo Europeo, abra este espacio. Es apicultor, se mueve durante el año por toda 
Andalucía, cambiando sus colmenas. Vive muy cerca de la naturaleza, y por eso junto a su mujer Juana, 
veterinaria, preocupados por el deterioro de la naturaleza manifiesto en la vida de las abejas. Entusiasta de 
la “laudato si”, del Papa Francisco. Está casado y tiene dos hijos. Gracias por compartir tu cotidiano. 

Me llamo Francesco Amadei. Soy italiano 
de l'Emilia Romagna de un lindo pueblo que se 
llama Faenza en la provincia de Ravenna. 

Hijo de agricultores 3º de cinco hijos. 
Criado en un ambiente de cultura contadina muy 
profunda, donde se hablaba el dialecto romagnolo, 
la lengua de mis padres. 

Mis padres muy religiosos, vivimos 
siempre en un ambiente de parroquia. Se puede 
decir que la parroquia era la familia amplia y que 
el ritmo lo daba el tiempo litúrgico y los trabajos 
del campo: siembra, cosecha, vendimia, etc. En la 
parroquia  había muchas actividades deportivas, 
football, volley, y nos movíamos por todas partes 
en bicicleta.  

En aquellos años de juventud se 
organizaban muchas fiestas de baile. 

Estudié perito agrícola, me considero muy 
amante de la naturaleza. 

Hice el servicio militar, a la vuelta 
después de un par de años conocí 
OMG Operazione Mato Grosso, movimiento 

juvenil inspirado por la espiritualidad de San Juan 
Bosco, trabajo voluntario en Italia para los pobres 
de América Latina, con misiones en Ecuador, 
Perú, Bolivia  y Brasil 

El ritmo de ese tiempo era de campos de 
trabajo casi todos los fines de semana en 
algún pueblo de Italia, durante la semana 
después del trabajo teníamos siempre alguna 
actividad. Una tarde a la semana era  para poner 
en común lo vivido durante la semana. 

Después de cuatro años de intensa 
actividad fui por primera vez a la misión a 
Bolivia, donde conocí los Hermanos del 
Evangelio en Titicachi. Me impactó la inserción 
que tenían los hermanos con los quechuas y los 
aymaras, v vivían prácticamente como la gente, 
como Charles De Foucauld en Tamanrasset. 

Quedé fascinado, en estos años empecé a 
ver que  el ejemplo de personas que estaban muy 
comprometidas a la luz del Evangelio,  la vida 
había que vivirla para algo que mereciera la pena 

 
Qué valoro más de mi vida en la fraternidad 
 
Creo que viendo el recorrido de mi vida, la 
Fraternidad es como una consecuencia, valoro 
mucho la universalidad, no por nada el hermano 
Carlos, el hermano universal con el cual me 
identifico, porque he cambiado, empezado de 
nuevo muchas veces.  
 
Qué pueden aportar  las intuiciones del hno. 
Carlos a nuestra vida de hoy? 

 
Monseñor Rault, obispo emérito del Sahara, habla 
de una "espiritualidad al aire libre" el hermano 
Carlos busca constantemente a Dios y a los 
demás. 
Ver a cada ser humano ante todo como  un 
hermano, un hijo de Dios. 
Orar largamente y silencio 
Testimoniar con la alegría y esperanza 
Se hace el bien no por lo que se dice, sino por lo 
que se hace 

Francesco 
Fraternidad Almería-Roquetas 

 


